

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Los casos de Covid-19 se incrementaron en un 26% en la última semana** Los casos de Covid-19 se incrementaron en un 26 por ciento en la última semana epidemiológica, 10 contagios más que la anterior semana y 48 en total, según el reporte semanal que dio este martes el Sedes. En la última evaluación semanal del Sedes, del 6 al 12 de noviembre, se realizaron 3.092 pruebas y la tasa de positividad es de 1,2 por ciento. En tanto, por segunda semana consecutiva se superó el umbral de seguridad de 1 a 1,3.
- **Cochabamba habría ingresado a la sexta ola de la pandemia** Cochabamba habría ingresado a la sexta ola de la pandemia por COVID-19. Al menos, esa es la presunción que alertan desde Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (SEDES). El jefe de esa unidad, Rubén Castillo, informó que el departamento registra un incremento de casos de resfríos y de COVID, lo que sería un indicador del nuevo brote.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Aumenta la relación entre las fronteras y el contrabando** El viceministro de Lucha contra el Contrabando, Daniel Pedro Vargas, afirmó que cada vez son más las comunidades fronterizas las que se involucran en el contrabando, en tanto que el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Mario Paredes, afirmó que es necesario que se involucren las entidades subnacionales en la prevención y en la lucha contra este flagelo, que equivale al 9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).
- **El paro complica la producción de alimentos en Beni y Cochabamba** Cumplido el día 24 de paro indefinido en Santa Cruz, desde Beni y Cochabamba dirigentes del sector agrícola y avícola revelan que la ruptura de la logística y de la cadena de suministro, atribuida a los bloqueos, condiciona las operaciones productivas en esas regiones. Entre tanto, agricultores de Santa Cruz afirman que poco a poco empezó a regularizarse el abastecimiento y venta de combustibles en zonas productivas; no así, el sector forestal que refleja un perjuicio en la zafra.



- **Gobierno asegura que ya restableció las exportaciones de soya, carne de res y azúcar** Las exportaciones de carne de res, de azúcar y de soya y sus derivados fueron restablecidas, previa verificación del abastecimiento interno, informó el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.
- **Para 2023 prevén caída de precios de alimentos que Bolivia exporta** Los precios de los productos agroindustriales que exporta Bolivia (soya, azúcar, carne bovina y leche en polvo) hoy viven una desaceleración. Y aunque la caída en el valor de las monedas -de la mayoría de las economías en desarrollo- está incrementando los precios de los alimentos, lo que podría profundizar la crisis alimentaria para 2023 se prevé una caída del 5% en precios, según la edición más reciente del informe *Perspectivas de los mercados de productos básicos* del Banco Mundial.
- **Advierten que Perú puede ser un “serio competidor” para la urea boliviana** En un contexto en que la demanda de fertilizantes ha aumentado en el mundo, Perú decidió instalar su propia planta de urea, una iniciativa que nace con ventajas en relación a la producción de urea de Bolivia. El proyecto peruano “puede ser un serio competidor” de su par boliviano, dijo José Padilla, exsecretario de Hidrocarburos de la Gobernación cruceña.
- **Líder indígena afirma que chinos ofrecen dinero a comunidades para explotar oro** "Hay estos chinos que andan para hacer propuestas a las comunidades y les ofrecen este tipo de pagos o reconocimientos por sacar sus recursos del subsuelo", señaló el representante de la Mancomunidad de Comunidades de los Ríos Beni, Tuichi y Quiquibey, Domingo Ocampo.
- **Indígenas piden cambiar Ley Minera para resguardar las áreas protegidas** Indígenas que habitan dentro del Parque Nacional Madidi Respaldaron la anulación del acuerdo del Gobierno con los mineros, pero advirtieron que aún hay "puertas abiertas" para que la actividad extractiva avance a estas regiones.



- **Santa Cruz pasa de la pelea por la fecha del censo a la ‘larga ruta’ del federalismo**
El multitudinario cabildo del domingo adoptó una determinación de largo aliento y que supera los límites del actual conflicto por el censo. La decisión de “revisar la relación política” entre Santa Cruz y el Estado boliviano, según sus líderes regionales, implicará recorrer “un largo camino” por la vía del diálogo y el debate político.
- **Ante plazo de 72 horas para aprobar ley del censo, vocero dice que en el mejor de los casos tardará 15 días** El plazo de 72 horas que dio el Comité Interinstitucional de Santa Cruz para que el decreto del censo sea aprobado como ley, el vocero presidencial Jorge Richter afirmó que “en el mejor de los casos” el tratamiento de esa demanda tardará de 10 a 15 días, si se toma en cuenta que en la Asamblea Legislativa ni siquiera se eligió a las directivas de las comisiones.
- **Cusicanqui dice que no es necesaria una ley, es ‘suficiente’ el Decreto 4824 para el Censo** Ante los pedidos de elevar a rango de ley el decreto que fija el Censo para el 23 de marzo de 2024, el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, consideró que es suficiente la norma. “Considerando que el Censo es competencia privativa del nivel central del Estado, creemos que es suficiente la emisión del decreto estableciendo la fecha del Censo de Población y Vivienda”, dijo este martes a RTP.
- **Censo: Mesa señala que decreto de Arce solo resuelve la coparticipación, no el tema de escaños** El expresidente y líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, señaló este lunes que el decreto del presidente Luis Arce, que fija el censo para el 23 de marzo de 2024, solo resuelve el tema de la distribución económica de la coparticipación, y no así el tema electoral, que tiene que ver con la redistribución de escaños, las circunscripciones uninominales y la reevaluación al padrón electoral.



- **Reportan nuevos enfrentamientos en el Plan 3.000 en el día 25 de paro** Vecinos de la zona de La Campana en el Plan 3.000 de Santa Cruz se enfrentaron con personas que no están de acuerdo con el paro por el censo, cuando se cumplen 25 días del paro indefinido, informaron medios locales.
- **Oposición se reúne con Comité Interinstitucional de Santa Cruz para redactar un solo proyecto de ley del censo** Legisladores cruceños de las bancadas de oposición, Comunidad Ciudadana y Creemos, se reunieron este martes con miembros del Comité Interinstitucional en la ciudad de Santa Cruz. El objetivo del encuentro es redactar un proyecto de ley conjunto sobre el censo.
- **Potosí, Chuquisaca y Tarija mantienen paro por censo 2023** Mientras los cívicos cruceños continúan con otras 72 horas de paro determinado en el cabildo del domingo, otros departamentos también asumen la medida pidiendo censo en 2023, además de otras demandas.
- **Comcipo pide a Santa Cruz y otros departamentos “unificar fuerzas” para lograr el federalismo** La presidenta del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Roxana Graz, indicó este martes que Potosí pide federalismo desde la década de los 60 y 70 al considerar que no existe retribución justa por parte del Gobierno central por los recursos naturales extraídos del departamento.
- **Cívicos cruceños instalan debate del federalismo; el MAS lo rechaza** Nuevamente reflota el debate sobre “federalismo” en Bolivia. Ante planteamiento del cabildo de Santa Cruz, de redefinir la relación de este departamento con el Estado, analistas y asambleístas sostienen la necesidad de considerar el tema. En tanto, desde el Gobierno y sus afines, surgen advertencias contra dirigentes de la región e incluso piden que abandonen el país por hablar de presunto “separatismo”.



- **TSE: Redistribución de escaños debe estar lista hasta abril de 2025** La vocal precisó que una vez que tengan los datos del empadronamiento procederán a realizar un análisis técnico para la redistribución de los escaños, luego enviarán a la Asamblea Legislativa un proyecto de ley.
- **Sala Plena del TSE analizará hoy plazos para la ley de escaños y circunscripciones** El vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Francisco Vargas, informó este martes que la Sala Plena analizará hoy los plazos para la presentación de la ley de escaños y la reconfiguración de circunscripciones, en el marco de los resultados del censo 2024.
- **“En el anterior Censo la redistribución de escaños se hizo en poco más de dos meses”, dice Comité Impulsor** El asesor del Comité Impulsor del Censo, José Luis Santistevan señaló que para el próximo Censo, se deben manejar los mismos plazos que en el del 2012, cuando los resultados salieron el 31 de julio de 2013 y la ley con redistribución de escaños ya estaba vigente el 7 de octubre del mismo año.
- **Obispos critican que el Gobierno dilate el conflicto y esperan que la Asamblea confirme ley sobre el censo** Los obispos del país emitieron este martes un pronunciamiento en el que critican que el Gobierno nacional dilate el conflicto que vive el país. Asimismo, esperan un pronto pronunciamiento de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), para que confirme una ley que garantice el cumplimiento de los acuerdos sobre el censo de población y vivienda.



- **“Es traición a la Patria”: Senador del MAS condena que cívicos cruceños busquen el federalismo** El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS), Rubén Gutiérrez, denunció intentos de “separatismo y división”, y condenó la intención del Comité Cívico Pro Santa Cruz de buscar el federalismo. Calificó esa idea como “traición a la Patria”.
- **Asamblea de la Paceñidad descarta paro y propone la ley de censos** El alcalde de La Paz, Iván Arias, manifestó que la Asamblea de la Paceñidad descartó un paro por el Censo, pero planteó realizar una ley nacional de censos donde se establezca que cada 10 años y en el tercer trimestre del mismo año se debe desarrollar el Censo en el país.
- **Manfred dice que apoya el federalismo, pero se tiene que debatir con todos** Ante la última propuesta del Comité Interinstitucional de Santa Cruz de aplicar el modelo federal en Bolivia, el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, dijo este martes: “Yo siempre he sido una persona que ha apoyado el tema federal, para eso tenemos que hablar con todo el país”.
- **Tras levantar huelga de hambre, cívicos de la Llajta prevén lucha por aeropuerto internacional** Apolinar Rivera volvió a resaltar que si bien "no se ha logrado que el Censo sea en 2023, consiguieron algo". Sobre los grupos que piden su renuncia, respondió diciendo que ve "mucho afán de protagonismo".
- **Paro causa pérdidas de \$us 1.000 MM y frenará el crecimiento del PIB en 1,5%** El Observatorio Económico de la ICAM calculó que, en 21 días de paro cívico, el impacto en el país fue de 817 millones de dólares, por lo que estimó que el PIB dejará de crecer entre 1 y 1,5 por ciento de lo que el Gobierno nacional había previsto.



- **Mineros de Huanuni bloquean el centro paceño y anuncian radicalizar medidas**
Los mineros de Huanuni bloquean la avenida mariscal Santa Cruz en demanda a los acuerdos suscritos hace un mes con el Gobierno y anuncian con radicalizar medidas de presión.
- **El fenómeno de la Niña golpeará por cuarto año consecutivo al país** El director de Servicio de Nacional Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), Hugo Mamani, informó que el fenómeno de la Niña, que causa el retraso de las lluvias, está presente desde el 2020 y concluirá en el 2023.
- **Sequía afecta a siete departamentos y productores advierten impacto en producción agrícola** La falta de lluvias que se registra en Bolivia e incluso en países vecinos, afecta a siete departamentos, a excepción de Pando y Beni, informó el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes. Ante este panorama, los productores, principalmente del altiplano, advierten impacto en la producción agrícola.
- **Fiscalía sigue procesos contra periodistas y comentaristas que trabajaron en BTV, ahora cita a Diego Ayo** Pese a numerosos llamados de organizaciones de periodistas y de un pronunciamiento de Human Rights Watch (HRW), la Fiscalía continúa los procesos judiciales contra seis periodistas y comentaristas que trabajaron en la red BTV durante el gobierno de Jeanine Áñez.
- **Maestros cerrarán el año sin completar el avance ni la nivelación de estudiantes**
Según el Magisterio, no se completaron los 200 días de clases tal como indica la Resolución 001/2022. Educación indicó que hoy se sabrá cuántas unidades educativas continuarán con clases en Santa Cruz.



- **Ministro Pary dice que no están listos los diplomas para bachilleres de Santa Cruz y Tarija a causa del paro** “Muchos de ellos no van a poder acceder a las universidades, ya que las universidades son autónomas, tienen sus fechas tope y no podemos pedir que esperen”, lamentó el ministro de Educación.
- **Evo: El Chapare “autofinanciará” la adquisición de un club que participará en la Liga** Morales señaló que se cuenta con el respaldo y la autorización de los sindicatos, centrales, juventudes, transportistas y otros sectores sociales para “que el próximo año el Trópico de Cochabamba tenga su equipo en la Liga del Fútbol Boliviano”.
- **Fiscalía cita a 38 testigos y emite 10 órdenes de aprehensión por quema del mercado paralelo de coca** 38 personas fueron citadas para testificar o ampliar su declaración ante la Fiscalía de La Paz, en marco de las investigaciones por la toma y quema del edificio del mercado paralelo de coca de Villa El Carmen, administrado por Arnold Alanez.



- **El federalismo en la agenda** Sólo el Gobierno, empeinado como está en dar una señal de autoridad, no vio venir la salida federalista de conflicto por el censo. Desde un inicio, el Palacio Quemado privilegió el uso de la coerción —el monopolio legal de la violencia—, con la pretensión de imponer la norma del censo y no consideró el camino del consenso. Asumió que podía forzar y que no era necesario convencer.
- **El sueño de la autodeterminación** El conflicto del censo pudo haber terminado el día del paro de 24 horas, el 25 de julio, si el Gobierno de Luis Arce aceptaba hacer la gran encuesta el año 2023. Allí hubiera concluido el asunto y todos felices. Pero no lo hizo, y si algo logró la administración del Movimiento Al Socialismo a fuerza de palo, desprecio y mentiras durante el paro indefinido de estos días es despertarle a Santa Cruz la conciencia de que no es colonia de nadie y que merece ser tratada con respeto.
- **Las propuestas del cabildo del 13 de noviembre** Si el cabildo del 30 de septiembre fue numeroso, éste lo superó. Las previsiones sobre lo que podía ocurrir eran preocupantes por la jornada violenta del viernes 11 y por las declaraciones del propio presidente Arce, quien había advertido con defenderse en las calles ante las movilizaciones por el censo...
- **El fraude del censo** Se cumplieron, al momento de escribir esta nota (viernes 11/11), los míticos 21 días que pusieron a Evo de huida, dejando a propósito un vacío de poder inducido, que garantizara su retorno. En otras palabras: “después de mí, el diluvio”, pensó. Esto sin importarle las consecuencias de abandonar el gobierno de esa manera, queriendo fingir un golpe de Estado.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia